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Aos 03 dias do mês de setembro de 2013, pelas 15:00 horas, reuniu a Comissão de Agricultura e 

Mar, na sala 5 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados constantes da folha 

de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

15:00 

 1. Votação do requerimento apresentado pelo GP do PCP, solicitando a audição de 

diversas entidades, no âmbito da Apreciação Parlamentar do Decreto-Lei n.º 96/2013. 

 

 2. Escrutínio Europeu - seleção de iniciativas a escrutinar. 

 

 3. Calendarização de atividades da Comissão. 

 

 4. Outros assuntos. 

 

15:30 Audiência da Confederação Nacional da Agricultura - CNA, representada por:. João 

Dinis. Pedro Santos 

 

16:30 Audiência da ANEFA - Associação Nacional de Empresas Florestais, Agrícolas e do 

Ambiente, representada por: Pedro Serra Ramos, Presidente da Direção. Filipe Roque, 

Vice-presidente da Direção. José Luís André, Tesoureiro 

 

 

 

A reunião foi presidida pelo Senhor Presidente, Deputado Vasco Cunha, que cumprimentou todos 

os Senhores Deputados presentes.  

 

Antes de entrar na OD o Senhor Presidente informou que a funcionária Anabela Santos deixou de 

dar apoio à CAM e realçou o trabalho desenvolvido na CAM durante estes dois anos. Informou que 

esta alusão iria constar na ata desta reunião  
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Usou ainda da palavra o Senhor Deputado João Ramos (PCP) que se associou às palavras do 

Senhor Presidente no que concerne à funcionária Anabela Santos. 

 Informou que entregou na Mesa da CAM um Requerimento sobre a temática dos incêndios que 

têm assolado o país, no fundamental, o Requerimento solicita a criação de um Grupo de Trabalho e 

a realização de visitas às áreas mais atingidas pelos incêndios. 

O Senhor Presidente informou que o requerimento iria ser distribuído e que seria agendado para a 

próxima reunião da CAM. 

O Senhor Deputado Pedro Lynce (PSD) associou-se às palavras do Senhor Presidente no que 

concerne à funcionária Anabela Santos. No que toca aos incêndios lamentou as mortes ocorridas 

manifestando abertura do seu Grupo Parlamentar para analisar o Requerimento e a possível 

realização de um estudo sobre esta temática. 

O Senhor Deputado Pedro Filipe Soares (BE) associou-se às palavras do Presidente, no que se 

refere à colega Anabela Santos. 

Manifestou preocupação com os incêndios ocorridos e os consequentes resultados fatais, 

expressando palavras de solidariedade com as populações sinistradas. 

Concordando com o Deputado Pedro Lynce referiu a necessidade de se saber o que efetivamente 

se tinha passado com os fogos ocorridos e que se deveria fazer uma reflexão adicional sobre os 

acontecimentos. 

O Senhor Deputado Miguel Freitas (PS) associou-se às palavras do Presidente, no que se refere à 

colega Anabela Santos. 

À semelhança dos demais Deputados também manifestou a sua preocupação com a ocorrência 

dos fogos florestais, referindo que o último agosto foi o pior de todos os anos com uma área ardida 

de cerca de noventa e quatro mil hectares, sendo que só nos últimos quinze dias tinham ardido 

cerca de cinquenta e cinco mil hectares. 

Referiu que os dados conhecidos ultrapassam em tudo o que existia sobre esta matéria. 

O Senhor Deputado Manuel Isaac (CDS-PP) associou-se às palavras do Presidente, no que se 

refere à colega Anabela Santos. 

Manifestou, também, a sua preocupação com a ocorrência dos fogos florestais e colocou à 

consideração dos deputados o envio de condolências da Comissão aos familiares dos bombeiros 

falecidos. 

O Senhor presidente sobre a sugestão apresentada pelo Senhor Deputado Manuel Isaac colocou 

aos coordenadores dos GTs a possibilidade de elaboração de um texto a ser votado na próxima 

reunião da CAM. 
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No ponto 1 da OD procedeu-se à discussão e votação do requerimento apresentado pelo GP do 

PCP, solicitando a audição de diversas entidades, no âmbito da Apreciação Parlamentar do 

Decreto-Lei n.º 96/2013. 

O Senhor Deputado João Ramos apresentou o Requerimento. 

 

 
 

Usaram da palavra os Senhores Deputados Miguel Freitas (PS), Pedro do Ó Ramos (PSD) e 

Manuel Isaac (CDS-PP).  

O Senhor Presidente informou que os GPs ainda podem fazer propostas sobre entidades a ouvir. 

Sublinhou ainda que será ouvido primeiro o Senhor Secretário de Estado das Florestas. 

O Requerimento foi aprovado por unanimidade, verificando-se a ausência do PEV. 
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No ponto 2 da OD a CAM decidiu escrutinar as COM (2013) 521 e 522 e decidiu não escrutinar as 

COM (2013) 433, 448, 465, 496, 504, 552, 553, e 593. 

 

No ponto 3 da OD realizou-se um pequeno debate sobre o calendário da CAM para o mês de 

setembro, tendo sido decidido realizar reuniões no dia 10, pelas 15H e no dia 18, no final do 

plenário. Caso se verifique alguma situação que o justifique, serão marcadas outras reuniões. 

Usaram da palavra os Senhores Deputados Miguel Freitas (PS), Pedro Filipe Soares (BE) e Pedro 

do Ó Ramos (PSD). 

A reunião foi gravada em: 

http://srvvideo3/site/XIILEG/2SL/COM/07-CAM/CAM_20130903_1.mp3  

 

De seguida teve lugar a audiência com a CNA, cuja delegação era composta pelos Senhores João 

Dinis e Pedro Santos. 

O Senhor Presidente informou sobre a metodologia da reunião e respetiva grelha de tempos, 

dando de imediato a palavra aos representantes da CNA. 

Entre outros foram abordados os temas dos incêndios, florestas, baldios, sanidade animal e 

vegetal, REAP, seguros agrícolas e PAC. 

Colocaram questões os Senhores Deputados Pedro do Ó Ramos (PSD), Miguel Freitas (PS), 

Manuel Isaac CDS-PP), João Ramos (PCP) e Pedro Filipe Soares (BE). 

Os representantes da CNA responderam às questões colocadas pelos Senhores Deputados. 

A audiência foi gravada em: 

http://srvvideo3/site/XIILEG/2SL/COM/07-CAM/CAM_20130903_2.mp3  

 

Por último, teve lugar a audiência com a ANEFA – Associação Nacional de Empresas Florestais, 

Agrícolas e do Ambiente, cuja delegação era composta pelos Senhores Pedro Serra Ramos 

(Presidente da Direção), Filipe Roque (Vice-presidente da Direção) e José Luís André (Tesoureiro). 

O Senhor Presidente informou sobre a metodologia da audiência e respetiva grelha de tempos, 

dando de imediato a palavra aos representantes da ANEFA.  

A falta de alvará de alvará específico para quem trabalha na floresta e na agricultura foi o tema 

principal da audiência. 

Colocaram questões os Senhores Deputados Maurício Marques (PSD), Isabel Santos (PS), Manuel 

Isaac (CDS-PP) e João Ramos (PCP). 

Os representantes da ANEFA responderam às questões colocadas pelos Senhores Deputados. 

http://srvvideo3/site/XIILEG/2SL/COM/07-CAM/CAM_20130903_1.mp3
http://srvvideo3/site/XIILEG/2SL/COM/07-CAM/CAM_20130903_2.mp3
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Pedido de audiência: 

FW  pedido de audiência à Comissão de Agricultura e Mar.msg   
 

A audiência foi gravada em: 

http://srvvideo3/site/XIILEG/2SL/COM/07-CAM/CAM_20130903_3.mp3  

 

A reunião foi encerrada às 18.00H, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois de lida e 

aprovada, será devidamente assinada. 

 

Estiveram presentes os Senhores Deputados. 

 
:  Cristóvão Norte 
 Fernando Jesus 
 Fernando Marques 
 Isabel Santos 
 João Ramos 
 Jorge Fão 
 Luís Pedro Pimentel 
 Manuel Isaac 
 Maria José Moreno 
 Mário Simões 
 Miguel Freitas 
 Nuno Serra 
 Pedro Alves 
 Pedro do Ó Ramos 
 Pedro Lynce 
 Ulisses Pereira 
 Vasco Cunha 
 Afonso Oliveira 
 Ângela Guerra 
 João Paulo Pedrosa 
 Marcos Perestrello 
 Maurício Marques 
 Paulo Ribeiro de Campos 
 Pedro Filipe Soares 
 Teresa Costa Santos 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Abel Baptista 

http://srvvideo3/site/XIILEG/2SL/COM/07-CAM/CAM_20130903_3.mp3
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 Glória Araújo 
 José Luís Ferreira 
 Luís Fazenda 
 Renato Sampaio 
 Rosa Maria Bastos Albernaz 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 
Palácio de São Bento, 03 de setembro 2013 

 

 

O Presidente 

 

(Vasco Cunha) 

 


